

Fußball: 10 Jahre Talentförderung mit Erfolg beim BFT

Namen wie Marina Hegering oder Maurice Exslager hört, verbindet man diese mit Erfolgen im Bocholter aber auch im nationalen und internationalen Fußball. Exslager spielt zurzeit beim 1. FC Köln, Marina Hegering wurde U 20 Weltmeisterin und ist bei Bayer Leverkusen aktiv.

Nicht so schnell zieht man die Verbindung zum BFT, zum Verein Bocholter Fußball-Talente. Und dennoch sind es gerade Edgar Holtick und Co., die es sich seit zehn Jahren zur Aufgabe machen, talentierte Bocholter Fußballerinnen und Fußballer weiterzuentwickeln.

Jetzt feierte der BFT sein 10jähriges Jubiläum mit einem Turnier der "Ehemaligen" und Aktiven in der Sporthalle Werther Straße, die anschließende Party fehlte natürlich auch nicht. Exslager und Hegering waren am Samstag natürlich vor Ort und weitere 50 Spielerinnen und Spieler fanden den Weg nach Bocholt, um sich mit den anderen zu messen. "Wir 'Alten' haben nur wenig gespielt", berichtet Edgar Holtick, "das hat nichts mehr, die 'Jungen' sind einfach zu schnell."

Kleine Bildergalerie vom Jubiläumsturnier



Impressionen vom Jubiläumsturnier des BFT - Fotos: Bruno Wansing, bocholt.de

10 Jahre BFT in Zahlen und Fakten

Roy Nijmann, lange Jahre Spieler beim BV Borussia Bocholt und beim VfL Rhede, war der "Spiritus Mentor" des BFT, als seine Verpflichtung beim FC Schalke 04 an der "Fahrerei" scheiterte und er Edgar Holtick fragte, warum er nicht ein solches Training, wie er es dort erlebt hatte, in Bocholt haben könnte. Holtick setzte alle Hebel in Bewegung und so wurde am 8. Dezember 2005 der Verein Bocholter Fußball-Talente gegründet. Jüngstes Mitglied ist zurzeit Anes Dziho (U 11).

Vereinsmeierei

Vor allem in der Zusammenarbeit mit den hiesigen Vereinen gab es viele - unbegründete - Ängste, die Holtick mit seinem Team abbauen musste. Auch heute kämpft er noch um die Anerkennung, die er eigentlich verdient hat. "Das Problem, das wir einfach haben, ist, dass wir häufig in die Mühlen der Vereinsmeierei hineingeraten", sagt Holtick, "da geht ein Spieler von A nach B und schon heißt es wieder, dass wir den transferiert haben. Es fehlt so ein bisschen die Verlässlichkeit, dass die Spieler bei uns teilnehmen dürfen und wir die Vereine überzeugen können, ihre Spieler zu uns zu lassen. Es wird immer wieder befürchtet, dass diese Spieler nicht gehalten werden können, obwohl gerade die Jugendspieler, die beim BFT waren, bei ihren Vereinen geblieben sind, um weiter beim BFT trainieren zu können."

Fußballcamps bei (Bundesliga)-Vereinen

Von 2006 bis 2014 veranstaltete der BFT für seine Mitglieder Fußballcamps bei den verschiedensten Vereinen, darunter der Karlsruher SC, der VfB Stuttgart, der FSV Mainz 05, Eintracht Frankfurt, Bayer Leverkusen, Alemannia Aachen und natürlich der FC Schalke 04, bei dem Holtick selber lange Jahre Jugendtrainer war. "Diese Unterstützung, die wir von heutigen Bundesligaspielern und -Trainern bekommen haben, war und ist klasse", so Holtick weiter, "Thomas Tuchel zum Beispiel hat sich noch als Mainzer Trainer sehr viel Zeit für uns genommen."

Bundesligaspieler in Bocholt

Benedikt Höwedes, Alexander Baumjohann, Tim Hoogland, Danny Latza, Mirko Boland, Pascal Testroet, Timo Kunert, Maurice Exslager und Toni Uchar waren allesamt schon in Bocholt. Am 14.12.2010 besuchte Benedikt Höwedes die Kicker des BFT und berichtete von seiner Jugendzeit. Heute ist Höwedes Kapitän des FC Schalke 04 und wurde 2014 mit der Deutschen Nationalmannschaft Weltmeister.

Wie geht es weiter mit dem BFT?

Mit der Neuorientierung im Jahre 2011 in Richtung Borken, die mittlerweile gescheitert ist, verpasste der Bocholter Fußball eine Riesenchance. Gerade am Standort Hünting, an dem sich mit dem 1. FC Bocholt, FC Olympia Bocholt und DJK TuS Stenern gleich drei Fußballvereine und dazu noch der TSV Bocholt tummeln, wäre - in Kooperation mit den drei Fußballvereinen - sicherlich einiges möglich gewesen. "Da passt - auch mit dem 1. FC - zurzeit die Wellenlänge noch nicht", betont Holtick, "wenn wir da zusammen kämen, bin ich für alles offen." Die Tür ist wohl nicht zu. Auch den Kontakt zum Stadt-Sport-Verband wünscht Holtick sich, "es wäre toll, wenn dort der Wunsch entstünde, leistungsorientierte Jugendförderung vor Ort zu unterstützen, wir sind nun mal leistungs- und nicht Breitensportorientiert."

Bilder mit Benedikt Höwedes und Maurice Exslager



Besuch Benedikt Höwedes 2010 - Fotos: Bruno Wansing, bocholt.de

Fast jeder Sechste höher als Landesliga

Stolz ist Edgar Holtick auch über die Erfolge "seiner" Spielerinnen und Spieler, "fast jeder sechste spielt im Seniorenbereich in der Landesliga und höher", betont Holtick.

Maurice Exslager, Martin Schüring, Sven Seeger, Yannick Schwanekamp, Marina Hegering, Meikel Junker, Benedikt Helling, Robin Goßens, Donovan Sadeck, Christian Gurny, Arne Kleinpass, Julian Wieczorek, Mike Wezendonk, Christopher Wilting, Jan Wienhold, Roj Nijman, Tobias Schmeinck, Stefan Chciuk, Florian Splitthoff, Firat Samhal, Michael Prost, Daniel Butenborg, Bodo Teriete, Lars Bleker, Georgios Efthimiou, Felix Amler, Rene Ueffing, Jan Niklas Haffke, Raphael Niehoff, Frederik Heinz, Niko Hakvoort, Jan David Volmering, Kai Robin Schneider, Tarek Staude, Rene Groes, Christoph Drolshagen, Alexander Robers und Patrick Keulartz sind da nur einige Beispiele.

23.12.2015 09:00
Kategorie: Sport
Von: [Bruno Wansing](#)

unten stehenden Link kopieren und in Browser einfügen, dann könnt ihr auch noch mehr Bilder sehen

<http://www.bocholt.de/bocholterleben/artikel/artikel/fussball-10-jahre-talentfoerderung-mit-erfolg-beim-bft/>